

**Universidad Distrital Francisco José de Caldas**

**Facultad de Ciencias y Educación**

**Maestría En Infancia Y Cultura**

**Milena Alexandra Celis Leal**

**Código: 20192123016**

A partir de la participación en la mesa : “Historia, imaginarios y representaciones sobre infancia”, surge el interés por abordar las representaciones, teniendo presente que estas no son solo el reflejo del mundo exterior, dado a que involucran un sin número de significados; los cuales a su vez no permiten interpretar y dar sentido a diversas circunstancias, fenómenos que afectan al individuo y a partir de las cuales a su vez es posible explicar y dar sentido a la realidad cotidiana la cual esta cargada de múltiples experiencias, información y conocimiento que se transmiten a través de múltiples mecanismos como la tradición, la cultura, la educación entre muchos otros.

Desde este contexto tomando como interés particular “El complejo de Edipo” el cual es la «representación inconsciente a través de la que se expresa el deseo sexual o amoroso del niño».

Según Freud, existen varias etapas del desarrollo psicosexual del infante, y el Complejo de Edipo sucede durante la Etapa fálica: momento importante para el desarrollo de la identidad sexual. Esta fase tiene lugar a partir de los tres años y se extiende hasta los seis. Más tarde los niños se identifican con sus padres y reprimen los sentimientos hacia sus madres para dejar atrás esta fase. Destacando que la correcta asimilación de esta etapa tiene como consecuencia la madurez de la identidad sexual.

Freud, en “*Tres ensayos sobre la teoría de la sexualidad* asegura que en los niños es recurrente la fantasía incestuosa de expulsar y sustituir al progenitor rival, es decir el padre para el niño, y la madre para la niña, pero esas ideas suscitan intensa culpa y temor al castigo”.

El conflicto se resuelve durante la adolescencia, cuando la adolescente o el adolescente logran traspasar sus cargas afectivas del progenitor o la progenitora a un muchacho o muchacha de su edad respectivamente. Pero quienes han desarrollado una relación muy estrecha con el progenitor del sexo opuesto y su correspondiente e ineludible sentimiento de culpa, o técnicamente complejo de Edipo, se verán en peligro de proseguir toda su existencia con una sensación de incomodidad ante cualquier experiencia sexual, puesto que inconscientemente la asociarán con sus culposos deseos de incesto allá en la infancia.

Siendo así, cuando el complejo de Edipo, mal resuelto o desatendido, se configura como el principio de la inmensa mayoría de los trastornos psíquicos de los hombres y determinante en su comportamiento en la edad adulta, principalmente en relación a su vida sexual, dado que cuando un hombre no logra superar esta etapa del desarrollo, llega a su adultez y se encuentra estancado en su etapa Fálica del desarrollo, el complejo de Edipo se vuelve patológico y debe tratarse, esto dado a que trae consigo repercusiones y dificultades las cuales pueden afectar una o más áreas de su vida, así mismo, este puede degenerar en impedimentos para madurar psicológicamente, una manera errada de desarrollar su propio carácter, el cual se encontrará permeado casi totalmente por la opinión de la madre; dificultad para ser autosuficiente económicamente, sentimientos de frustración, los cuales son derivados de su incapacidad para tener una relación o pareja estable, esto se podría ser, dado a un patrón constante en las relaciones socio-afectivas de estos sujetos es derivar su “trastorno” en sufrir de impotencia sexual debido a que los deseos sexuales inconscientes por la madre son reprimidos cada vez que experimenta excitación sexual. NO PUEDEN VER A LA ESPOSA COMO COMPAÑERA Y AMANTE A LA VEZ.

## ¿Las mujeres que te gustan se parecen a tu mamá?

El primer contacto que tienes es con tu madre, inconscientemente, memorizas primeramente el sonido de su voz y luego, la simetría de su rostro relacionándolo con amor y supervivencia. Es así como tu instinto te guiará a buscar mujeres con las mismas características, pero esto no solo es cuestión física, la relación con tu madre juega un papel muy importante en la manera de conectar y de establecer una buena relación con las mujeres. La primera mujer a la que amas es a tu madre, es esta quizá la razón por la cual muchos hombres idealizan la imagen de la madre y buscan encontrarla en otra mujer que la represente pero desde sus cualidades.

Lo anterior, es quizá más común de lo que podríamos pensar, hemos adoptado el termino complejo de Edipo especialmente al buscar dar una explicación para nombra esta dependencia, esta infantilización e idealización de los hombres ante su madre la cual le impide entregarse, comprometerse y expresar correctamente su sexualidad, lo cual tarde o temprano derivara en hombres que van en búsqueda mujeres mayores, “buscando madres en cada mujer”, siendo estás posibles parejas con las que nunca se comprometerá, dado a que está emocionalmente “casado” con su madre.

Para concluir, debemos citar a Freud y mencionar el como a medida que un conflicto en alguna etapa de desarrollo psicosexual del niño no se resuelve, permanece una fijación en ese punto del desarrollo infantil, lo cual posteriormente, como adultos, degenerara en que estos buscarán parejas sentimentales que se parezcan a su progenitor del sexo opuesto.

